

Febrero 8 de 2014

El magisterio colombiano saldrá a las calles

Yesid Quiroga.

La junta nacional del jueves 30 de enero decidió una gran jornada de movilización, por tres aspectos fundamentales: contra el mal servicio de salud, por un incremento salarial acorde con el arduo trabajo de los maestros y contra la evaluación de competencias.

CONTRA EL MAL SERVICIO DE SALUD...

Guillermo Vargas, docente de química IED Usaquén, manifestó que la gran dificultad que tienen los docentes en materia de salud es la demora en la adjudicación o asignación de citas con especialistas, pues es su caso particular él requiere consulta con Neurología que en ocasiones ha demorado hasta 7 u 8 meses.

POR UN INCREMENTO SALARIAL DE ACUERDO A LA DIGNIDAD DE LA PROFESIÓN DOCENTE...

Oscar David Buitrago Neira, profesor de Educación Física IED Usaquén afirmó:

“Nosotros nos estancamos en la categoría 14 con 2 millones y medio de sueldo pero sólo en pa-



peles, porque el neto no es esa cantidad y además no tenemos la posibilidad de ascender en el escalafón a pesar de tener maestrías y posgrados”.

Por su parte, Claudia Patricia Arévalo Rodríguez, docente de primaria IED Usaquén, manifestó que el tema

salarial es algo que debe afectar a todos los docentes del 1278 en tanto que éste no es proporcional al esfuerzo, a

la inversión en estudio y en general, a todo lo que implica estar en la dinámica de una institución escolar.

Floralba Vanegas, docente de humanidades IED Usaquén, opinó que en la actualidad hay muchísimas

exigencias en cuanto al nivel profesional de los educadores, por lo

que se hace necesario que éstos se preparen con maestrías, y especializaciones que al final no compen-



san el salario que se recibe.

CONTRA LA EVALUACIÓN DE COMPETENCIAS QUE IMPOSIBILITA ASCENSOS Y MEJORAMIENTO SALARIAL.

Según William García, docente de ciencias naturales IED Usaquén, Bogotá tiene la ventaja de que provee cursos de capacitación y recursos para la actualización. Sin embargo, a nivel nacional el apoyo que se les da a los docentes es muy poco.

POR ESTOS Y OTROS MOTIVOS, MAESTROS Y MAESTRAS EL 13 DE FEBRERO ES LA CITA.

La desescolarización una constante que aumenta

Yesid Quiroga.

El Gobierno Nacional ha manifestado que hay un millón de niños por fuera del sistema educativo y 560 mil fantasmas. La pregunta que surge es si estos niños son buscados por las Secretarías de Educación o dejados en el olvido.

CÓRDOBA.

En su entrevista a un adolescente Ariana Renjifo encontró que los menores cordobeses en su mayoría no asisten a la escuela debido al conflicto armado, la falta de docentes e infraestructura, la pobreza extrema y al hecho de éstos prefieren quedarse en muchas ocasiones en sus casas ayudándoles a sus familias.



para transporte, ubicación alejada de las instituciones educativas, violencia y ausencia de atención individual para aquellos alumnos con exigencias especiales.

BOGOTÁ

Yesid Quiroga habló con Ricardo Ruíz, miembro de la Fundación Amigos Unidos, quién adelantó una investigación nacional sobre la influencia de las bandas en los escolares. Para este intelectual, es preocupante el hecho de que en la capital, existen pandillas que son patrocinadas por organizaciones criminales las cuales usan a jóvenes que asisten al colegio para

amedrentar a través del matoneo a otros jóvenes; por ello, frente a esta problemática, la fundación viene desarrollando un trabajo mutuo con el Consejo de Bogotá, la Alcaldía de Kennedy y la Secretaría de Educación para evitar tanto que los estudiantes se vean forzados a pertenecer a grupos delincuenciales como que los docentes sean amenazados.

Las pandillas, el narcotráfico, la falta de transporte, de educación especial y hasta de atención a menores con problemas de drogadicción, hacen parte de las causas que hoy tienen a más de un millón de niños y niñas por fuera de las aulas de clase, lo que indica que más que un pupitre lo que el Estado debe ofrecer son condiciones reales a los menores.

MEDELLÍN

Por su parte Jaime Vidal, se halló en Medellín con la lamentable situación de que los menores no asisten a las escuelas como consecuencia de la falta de recur-

Los trabajadores de la General Motors no pierden la Fe

Omaira Morales.

Después de perder sus casas, sus hogares, su salud y su estabilidad económica y laboral los trabajadores de la General Motors que por 922 días viven en un cambuche frente a la Embajada de los Estados Unidos insisten en que irán hasta las últimas consecuencias para que sus derechos sean reivindicados.

Manuel Ospina, ex trabajador de la General Motors, manifestó: “De las 68 personas que comenzamos esta huelga hoy sólo quedamos 8 después de 922 días reclamando por nuestros derechos laborales, los cuales fueron vulnerados por

el Gobierno norteamericano y la multinacional. Sin embargo, y a pesar de las circunstancias aún seguimos con la esperanza de lograr justicia para nosotros y nuestras familias”.

Aunque diferentes medios

nacionales e internacionales han registrado y denunciado públicamente los despidos ilegales que desde 2008 se han realizado en contra de un grupo de trabajadores colombianos, ni el Gobierno norteamericano ni mucho menos

el colombiano se han pronunciado.

Según Manuel Ospina, ex trabajador de la General Motors, problemas de salud en la columna, rodillas, hombros,



pulmones y demás como consecuencia del trabajo realizado por años al interior de la General, han sido ignorados por la multinacional norteamericana.

Son 922 días bajo el silencio del Estado y una transnacional que impone su ley sobre la nacional.

Jorge Parra, ex trabajador de la General Motors, comentó: "El primer año que cumplimos aquí en las carpas tuvimos una mediación que no dejó ninguna

conciliación o acuerdo, pero que ten, a fin de evitar empeoramiento en sus estados de salud. Por otro lado, demandan de la empresa un reentrenamiento técnico en otras funciones que los califiquen para realizar esas labores. Han hecho tres huelgas de hambre, una crucifixión, se ha cosido la boca y durante 73 días Jorge, realizó una huelga de hambre en los Estados Unidos, pero de nada ha servido para que sus derechos sean reconocidos. Sin embargo, ellos no se han dejado vencer por la desidia del Gobierno Nacional y norteamericano, porque saben que el argumento para reclamar es justo.

Según Parra, ellos están exigiendo que se les reintegre a la empresa, a sus puestos de trabajo y solicitan una reubicación laboral para aquellos que lo necesi-

Según Parra, ellos están exigiendo que se les reintegre a la empresa, a sus puestos de trabajo y solicitan una reubicación laboral para aquellos que lo necesi-



La soberanía de los pueblos, fue tema prioritario en la Celac

Omaira Morales.

El encuentro de la Celac que reunió a 33 presidentes de América Latina y el Caribe y que tuvo como objetivo básico la integración, la unidad y la soberanía de los pueblos, fue rechazado por el Gobierno de los Estados Unidos, quien calificó de traidores a los asistentes.

Durante tres días los 33 presidentes que hacen parte de la Celac, Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños, acompañados por el presidente de Or-



ganización de las Naciones Unidas, analizaron discutieron y proyecta-

ron al continente hacia la independencia, soberanía y autonomía de los pueblos a través de la unidad e integración económica de sus países vecinos.

Según el entrevistado, la diversidad que se hizo presente en la Celac con la presencia de

todos los presidentes del continente, con excepción de los Estados Unidos y Canadá, demuestra definitivamente que la hegemonía norteamericana en América Latina se acabó tal como había sido desde finales del siglo XIX.

Sin embargo, el país ausente, Estados Unidos, amigo de unos y enemigo de otros descalificó la participación de los presidentes de América y calificándolos como enemigos de la democracia.

Para el entrevistado el hecho de que el Gobierno norteamericano haya calificado como traidores a los asistentes no es nuevo, pero aseguró que los tiempos han cambiado y que la democracia norteamericana con todas sus

virtudes y falencias es un modelo diferente a la democracia que están construyendo algunos países y pueblos en este continente.

Más de 80 fueron las conclusiones del evento que dio paso a una nueva presidencia de la Celac,

de manos de Raúl Castro, presidente de Cuba, se pasó a su homóloga Laura Chinchilla, presidenta de Costa Rica, quien tendrá una misión clara, sortear temas prioritarios para el continente y su propósito la defensa de soberanía

Sindicalismo, arte, cultura, actualidad, tecnología, pedagogía, educación.

Las expresiones de vida con que se construye Colombia tienen un punto semanal de



Todos los sábados de 7:00 a 7:30 a.m. por el Canal Uno

Visite www.fecode.edu.co

Ahora, todos los domingos de 12:00 a 12:30 m. vea

Análisis
Política
Opinión
Debate

Contrastes

porque la realidad tiene diferentes miradas

ENCUENTRO: DIRECTOR, Jairo Arenas Acevedo. **PERIODISTAS,** Omaira Morales Arboleda y Yesid Quiroga. **CAMARÓGRAFO,** Mauricio Ángel González. **ASISTENTE,** Karen Buitrago. **PRODUCTORA,** Paola Mejía. **EDITOR,** Óscar Olvera. **DISEÑO Y CORRECCIÓN DE ESTILO,** Jadith Amórtegui Acosta.